

## Communiqué de presse

Namur, le 20.09.24

### **Nouvelle exposition au Delta « Le surréalisme est une grande peau d'ours. Marianne Van Hirtum, l'œuvre plastique »**

Le Delta présente une exposition inédite consacrée à l'œuvre plastique de Marianne Van Hirtum, poétesse, peintre et sculptrice belge méconnue, figure singulière du surréalisme. Intitulée *Le surréalisme est une grande peau d'ours. Marianne Van Hirtum, l'œuvre plastique* », l'exposition se tiendra du samedi 21 septembre 2024 au dimanche 26 janvier 2025.

Réunissant une centaine de dessins, huiles sur toile et autres œuvres assemblées, cette exposition met en lumière la production artistique prolifique de Marianne Van Hirtum, jusque-là largement ignorée par la postérité. Ses œuvres, souvent accompagnées de dédicaces humoristiques ou poétiques, reflètent un esprit surréaliste marqué par la liberté créative et l'influence de son passé familial et personnel.

Reconnue pour son travail littéraire dès 1952, Marianne Van Hirtum a rapidement été accueillie par les figures majeures du mouvement, notamment André Breton. Outre son activité poétique, elle a participé à des événements importants du surréalisme, comme l'Exposition internationale du Surréalisme E.R.O.S. en 1959. Son œuvre, tant littéraire que graphique, plonge dans l'exploration de l'inconscient, donnant naissance à un véritable bestiaire fantasmagorique peuplé de lézards, hérissons et autres animaux atypiques.

Cette exposition offre une occasion unique de découvrir l'univers fascinant de cette artiste, ses formes inédites et son esthétique insolite, toujours en dialogue avec son parcours littéraire.

#### **Événements autour de l'exposition :**

- **Dimanche 20 octobre et dimanche 24 novembre 2024** : balade de l'universelle Ânesse, sur les traces de l'artiste dans le quartier Bricgniot. Imaginée par Fiona Wilkinson, mise en œuvre par Aurélien Dony.
- **Jeudi 14 novembre 2024** : Conférence « Jeunesse et arts plastiques » Le surréalisme par Vincent Cartuyvels, historien de l'art.
- **Dimanche 5 janvier 2025** : « Dimanche gratuit » et « Art dimanche » : participez à la visite guidée avec la commissaire d'exposition Isabelle de Longrée. Un atelier créatif est également proposé pour les enfants de 7 à 12 ans par notre équipe médiation.

Parallèlement à cette exposition, le Delta renouvellera l'accrochage de l'espace muséal avec l'exposition « Par des traits », en hommage aux 40 ans de la mort de l'artiste namurois Henri Michaux, qui se tiendra du samedi 19 octobre 2024 au dimanche 17 août 2025.

Pour plus d'informations : [www.ledelta.be](http://www.ledelta.be)